



EXPTE. D- 1714

124-25



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS
AIRES

DECLARA

Su profundo pesar por el fallecimiento de Nora Cortiñas, destacada militante de Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora, y rinde homenaje a su incansable lucha por los derechos humanos, por la memoria, la verdad y la justicia. Su vida y obra constituyen un ejemplo de compromiso, valentía y solidaridad que será recordado y valorado por las generaciones presentes y futuras.


GUILLERMO KANE
Diputado
Partido Obrero - Frente de Izquierda
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

FUNDAMENTOS

Nora Morales de Cortiñas, nacida el 22 de marzo de 1930, se erigió como una de las figuras más emblemáticas en la defensa de los derechos humanos en Argentina y en el mundo. Su historia personal, marcada por la desaparición de su hijo Carlos Gustavo Cortiñas el 15 de abril de 1977 durante la dictadura militar argentina, la llevó a formar parte de Madres de Plaza de Mayo, la organización de madres que exigían la aparición con vida de sus hijos y justicia para los crímenes cometidos.

Nora llegó a la Plaza de Mayo por primera vez en Mayo de 1977, y desde allí nunca abandonaría su puesto de lucha contra el terrorismo de Estado. Una vez finalizada la dictadura, Nora se destacó por nunca dar el brazo a torcer, y fue una ferviente opositora de las políticas de impunidad a los genocidas que se sucedieron gobierno tras gobierno, como fue el caso de la ley de autoamnistía, la obediencia debida, el punto final, los indultos, o más cerca en el tiempo el intento de reducir las penas de los genocidas con el llamado "2x1". Rescatando el triunfo del juzgamiento de una parte de los mandos militares que actuaron en la dictadura, Nora nunca dejó de reclamar por el enjuiciamiento a todos los responsables, por la aparición con vida de los 30.000 detenidos-desaparecidos, por la apertura de los archivos de la dictadura y por toda la verdad sobre lo ocurrido en aquel período.

La lucha de Nora Cortiñas fue mucho más allá de la búsqueda de su hijo y de justicia por los crímenes de la dictadura. Su perseverancia y valentía la convirtieron en una voz fundamental contra la impunidad y a favor de las luchas populares. Como integrante de Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora, Nora no solo



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

demandó justicia para los desaparecidos de Argentina, sino que también se solidarizó con numerosas causas y movimientos en todo el mundo.

Nora participó activamente del reclamo de aparición con vida y justicia para Jorge Julio López, desaparecido por segunda vez en 2006 después de testificar contra represores de la dictadura. Se unió también a la lucha por la aparición con vida y justicia para Luciano Arruga, joven desaparecido y asesinado en 2009, víctima del gatillo fácil. Asimismo, alzó su voz por Mariano Ferreyra, joven militante del Partido Obrero, asesinado por la burocracia sindical de la Unión Ferroviaria de José Pedraza en 2010 durante una protesta en defensa de los derechos de los trabajadores ferroviarios. También fue partícipe de la lucha por aparición con vida y posteriormente por justicia por Santiago Maldonado, un activista desaparecido y fallecido en 2017 en el marco de una brutal represión de Gendarmería a una protesta mapuche en Chubut.

Además, Nora Cortiñas extendió su solidaridad más allá de las fronteras argentinas. Fue una ferviente defensora de la causa palestina, denunciando las violaciones de derechos humanos perpetrados por el Estado de Israel y apoyando el derecho del pueblo palestino a la autodeterminación.

El activismo de Nora la involucró de lleno con el movimiento de mujeres y diversidades de nuestro país. Participó en ese sentido de las movilizaciones de la "ola verde" que conquistó el Aborto Legal, Seguro y Gratuito, de las movilizaciones por Ni Una Menos, de los Encuentros nacionales de Mujeres, entre otras instancias de este importante movimiento que abrazó y reivindicó la lucha de Nora y las madres y abuelas desde el comienzo.

Su lucha también incluyó el apoyo a las víctimas de violaciones de derechos humanos en diversos países, la lucha de los pueblos originarios, los trabajadores y



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

los sectores más vulnerables de la sociedad. Nora Cortiñas comprendió que la lucha por los derechos humanos es global e interseccional, y su solidaridad se extendió a todas las luchas por la justicia y la dignidad humana.

La vida de Nora Cortiñas es un testimonio de amor, resistencia y compromiso. Su legado perdurará en la memoria colectiva de aquellos que continúan luchando por un mundo más justo. Rendirle homenaje no solo es un reconocimiento a su inmensa labor, sino también un recordatorio del camino que debemos seguir para garantizar la memoria, verdad y justicia en el pasado y en el presente.

Despedimos a "Norita" con la promesa irrenunciable de seguir peleando contra todas las injusticias de este mundo, por una transformación social. Como le gustaba decir a ella al final de cada acto: ¡Venceremos!

Por todo lo expuesto, solicitamos a los señores diputados y señoras diputadas el acompañamiento de este proyecto de declaración.


GUILLERMO KANE
Diputado
Partido Obrero - Frente de Izquierda
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.